

事務局責任者協会  
**協会だより**  
 2018.12  
 Vol. 23  
 発行 千葉県中小企業団体  
 事務局責任者協会  
 千葉市中央区富士見2丁目  
 22番2号  
 千葉中央駅前ビル3階  
 千葉県中小企業団体中央会  
 経営支援部内  
 TEL 043-306-3282  
 FAX 043-227-0566

**組合運営・企業経営研究会**

平成30年7月3日(火) ホテルポ  
 トプラザちば「房総の間」において「組  
 合運営・企業経営研究会」を開催しま  
 した。

今回は、①「中小企業が取り組むべ  
 き働き方改革とは」及び②「ハラスメ  
 ント事例と防止対策」の2つのテーマ  
 について、社会保険労務士の浅山先生  
 に講演を頂きました。  
 内容は以下のとおり。



①「中小企業が取り組むべき働き方改  
 革とは」

労働基準法改正のポイントについ  
 て、中小企業における月60時間超の時  
 間外労働に対する割増賃金の見直し、  
 有給休暇年5日消化の義務化、残業時  
 間の上限規制、勤務間インターバル導  
 入の努力義務、長時間労働の従業員に  
 対する医師による面接指導の説明があ  
 り、その他、同一労働同一賃金に関す



る法改正や民法の一部を改正する法律  
 についても説明を頂きました。最後に、  
 実務上の注意点として、労働時間の管  
 理等についてお話し頂きました。  
 ②「ハラスメント事例と防止対策」  
 パワーハラスメントの定義、パワーハ  
 ラ行為の種類、パワーハラの現状、パワ  
 ハラ行為者の責任等について説明があ  
 り、職場でのパワーハラを防止するため  
 には、なぜパワーハラが起きてしまうの

**秋のハイキング  
 チバニアン(地球磁場逆転地層)と養老溪谷滝めぐり**

本協会会員の交流を図るために例年  
 実施している秋のハイキングは、今年  
 で10回目を迎え、今回は市原市にある  
 日本初の地質年代名「チバニアン(千  
 葉時代)」と命名された「地球磁場逆  
 転地層」を見学した後、夷隅郡大多喜  
 町へ移動し「養老溪谷の滝めぐり」を  
 計画し、10月6日(土)に実施しました。  
 当日は、前日の雨から一転良い天気  
 となりました。9時に五井駅に集合し、  
 ジャンボタクシーで出発しました。

午前中の最初は、チバニアンの見学  
 です。最寄りの田淵会館駐車場から  
 アップダウンの厳しい道の手を経て養  
 老川の川沿いを20mほど慎重に歩くと  
 目的地の「地球磁場逆転地層」が出現

かを考え、円滑なコミュニケーション  
 の醸成、業務上の指示や指導、教育の  
 適切な方法を理解し、お互いを尊重・  
 理解してパワーハラを起こさない職場環  
 境づくりをしていく必要があると話さ  
 れました。  
 以上、2つのテーマについて講演・  
 質疑応答を行い研究会を終了しまし  
 た。



します。少し苔むした茶色い崖が直角  
 に切り立ち、人を寄せ付けないような  
 雰囲気があります。その崖の上部には  
 「地球磁場逆転期の地層」の赤い説  
 明板が表示されています。崖に沿っ  
 て少し階段を上ると「白尾凝灰岩層



(ByKE)と書かれた説明板があり、この地層は77万年前の長野県の古御岳火山の噴火の際に海に堆積した火山灰層で、その後隆起したものだということです。説明板の隣には赤、黄、緑の杭が打たれています。最下部の赤の杭の部分は磁場が逆転していた時代の地層です。上部の緑の杭の部分は現在と同じ磁場の時代、黄色はその中間で磁場が不安定だった時代の地層です。地球46億年の歴史の中で磁場逆転が何度か起こっており、77万年前の最後の磁場逆転の痕跡がこの地層にはっきりと残っていました。まだ、チバニアンのご案内人は育成中とのことで説明をして



くれるガイドは居ませんが、説明パンフレットが設置されていました。見学後、養老溪谷に移動し、滝見苑けんこう村の敷地内にある滝めぐりコース(満願成就池、知恵の穴、金神の滝等)を散策しました。落差35メートルの金神の滝等約30分で回れるコースで途中にはキャンプ場が有り休みの日には大変賑わうとのことでした。その後、昼食は滝見苑けんこう村の「旬味処大多喜」において、ごりやく御膳をいただきお座敷でしばらく休憩を取りました。午後は、ガイドさんが合流し、「養老溪谷滝めぐりコース」を散策しました。前日の雨で水量が増し迫力のある滝を見ることが出来ました。粟又の滝、川沿い遊歩道散策、千代の滝、子宝も

新規会員のご紹介

千葉県税理士協同組合

事務局長 大森政己

みじ、見返りの滝、水月寺、粟又の滝展望台をめぐるコースでしたが、皆さんの疲労がピークに達し、ガイドさんの励ましの歌声にも足は進まず後半は見学もせずにジャンボタクシーに助けを求めるという事態になりました。本

当はマイナスイオンで癒される予定でしたが癒されたのかは聞くことが出来ませんでした。ハイキング終了後、皆さん元気が復活し、千葉駅にもどり二次会(反省会)を行いました。

【組合概要】

所在地：千葉市中央区中央港1丁目

16番12号

千葉県税理士会館1階

電話：043(247)6250

FAX：043(247)6568

設立：平成17年3月1日

理事長：花嶋 実

出資金：2,084万円

組合員：2,047名

(内法人数134法人)

業種：税理士業務

事務局：6名

URL：http://www.chiba-zeikyo.

or.jp/

【設立】

千葉県の税理士で組織する千葉県税理士会は、平成13年4月に税理士法に基づき東京地方税理士会から分離・独立しました。しかしながら当時



は県内の税理士が加入する組合は東京地方税理士協同組合(神奈川県・山梨県・千葉県に登録する税理士)でありました。その後、千葉県税理士会のメンバーから「ひとつの税理士会にひとつの税理士組合を」という機運が高まり、相互扶助の精神に基づき共同経済事業を通じて組合員の資質の向上と経営の合理化、経済的地位の向上を図ることを目的とした事業協同組合の設立を検討し、4年後の平成17年3月1日組合員50名で千葉県税理士協同組合を設立しました。平成25年9月からは、事業主でない税理士にも当組合の事業活動に参加していただくため賛

助会員制度を設け、平成30年3月末現在の組合員数は2,047名、賛助会員157名で構成する大規模な組合となっています。

【組織】

当組合の役員は理事36名・監事3名で構成されており、①総務部②経理部③購買部④開発部⑤教育情報部⑥教育研修部⑦共済部⑧全税共事業推進部⑨厚生部⑩松戸出張所が組織され、各部会議において事業運営等について検討しています。

【組合事業】

主な組合事業としては①組合員の経営向上のための教育研修事業②組合員に有益な情報を発信する教育情報事業③組合員及び会計事務所職員を守るための団体保険等を推進する共済事業④税理士の関与先の企業防衛を推進する全税共事業⑤税理士会会員による厚生事業（ゴルフ大会・ボウリング大会・テニス大会・ソフトボール大会等）⑥書籍・文具の斡旋や提携企業が取り扱うサービスの斡旋を推進する購買事業等となっています。また、千葉と松戸の組合事務局内で、業界の専門書籍を取り扱う直営売店を営業しています。

【組合事務局から一言】

この度事務局責任者協会に加入いた

しました千葉県税理士協同組合の大森と申します。当組合は今年で設立14年目を迎えました。全国に32ある税理士協同組合の中でも一番新しく認可された組合です。また、県内全域で2千名を超える税理士・会計事務所を対象にして、男性3名・女性3名の職員で事務局業務を行っておりますが、職員は皆組合の経験が浅く、まだまだ十分

組合活性化策等検討会

11月5日（月）に本協会、千葉県中小企業組合士会、千葉県中小企業団体中央会との共催による組合活性化策等検討会を開催しました。

今回は、講演と意見交換会の形で実施しました。講演として「共同事業の充実・強化に向けて「中期経営計画と連携による生産性向上」をテーマに



講演



意見交換会

な事務局機能を果たせていないと感じております。全国の税理士協同組合にかかわる者同士で業務に関する情報共有する会議は年に数回開催されますが、業種の異なる協同組合の皆様と情報交換を行う機会はいまだありませんでしたので、新しい交流を築きましております。新参加者ですがどうぞよろしくお願いいたします。

(有)バリユー・コンサルティング代表取締役の安藤孝先生に講演を頂きました。

講演では、中小企業の業況については穏やかな景気回復傾向が続いているが、中小企業の労働生産性は低く生産性向上は我が国の重要課題だとして、労働生産性向上のポイントについて説明されました。その中で、一番の注目点として、企業（組合員）の経営計画策定について、中小企業等経営力強化法に基づく経営力向上計画について概要と申請することによる企業のメリットが説明されました。また、組合の中期経営計画については、中小企業組合等活路開拓事業による計画づくりについて後に企業間連携の取り組みについて説

明し連携事例が紹介されました。その後、意見交換会に移り、「組合の現状と課題」について参加された事務局責任者の方々より発表して頂き情報交換を行い検討会を終了しました。

視察研修  
及び忘年会

12月5日（水）に、本協会と千葉県中小企業組合士会との合同による「組合・企業視察研修」を開催し、船橋市にある「船橋総合卸商業団地協同組合」及び市川市にある「千葉県立現代産業科学館」を視察しました。

船橋総合卸商業団地協同組合の視察では、飯ヶ谷理事長よりご挨拶を頂き、金子事務局長より組合概要、事業内容、組合の抱える課題と対応についてご説明を頂いた後、組合施設についてご案内を頂きながら見学させて頂きました。



千葉県立現代産業科学館の視察では、実験体験イベントの「放電実験」を体験し、その後、1階と2階に「現



代産業の歴史、「先端技術への招待」「創造の広場」の3つのテーマで常設展示されている展示物を見学しました。



終了後には

船橋市の東魁楼本館において千葉県中小企業組合士会と合同の忘年会を開催し、各組合関係の事務局の方々と交流を深めることができました。

本協会の視察研修は今回で11回目となります。

毎年、師走のお忙しい時期での開催ではございますが、まだ参加されたことのない会員様におかれましては、是非、来年度以降ご参加を検討していただければ幸いです。

これからも本協会の会員の皆様方様々な事業を通じて交流を深めて頂けるよう努力して参ります。今後ともよろしくお願い致します。

### 事務局及び会員からのイベント・行事等のご案内

会員の皆様におかれましては、平素より本協会の事業運営につきましてご



理解ご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

去る10月20日、広報事業の充実を図るため、会員の皆様に広報事業に関するアンケートを実施致しました。アンケートにご協力頂いた本協会会員組合に関するイベント・行事等をご紹介します。

#### （会員組合行事等）

●千葉県貿易協同組合：12月21日～1月14日「成田空港内年末年始セール」を開催します。

●小湊妙の浦遊覧船協業組合：1月1日「初日の出船」6時30分頃出航します。1月18日「鯛供養弁天祭り」9時から開催します。それぞれ詳細につきましては本組合HP (tufds.jp/tainouai.jp) をご覧ください。

●白井ショッピングセンター協同組合：3月19日～24日「35周年誕生祭」を開催します。4月29日「パフォーマーズフェスティバル（ベリードダンス、ベビードダンス他）」を開催します。

●茂原卸商業団地協同組合：4月14日又は21日「第7回もばらオロシテイまつり」を開催予定。

●柏駅前第一商業協同組合：9月下旬「創業祭」を開催します。

●野田工業団地協同組合：10月中旬「野田市産業祭」を開催します。

●船橋総合卸商業団地協同組合：中央会の補助事業を活用し「セクハラ」「パワハラ」「働き方改革関連法」の講習会を10月～12月の3回に分け開催します。

●千葉県旅館ホテル生活衛生同業組合：組合HP (<https://www.yado.or.jp>) 「千葉に泊まろう」にて、高齢者、障がい者も遠慮なく来ていただきたい宿「ハートフルな宿」を発信中。

事務局責任者協会主催行事  
役員会：平成31年1月11日（金）ホテルポトプラザちば

第12回通常総会：平成31年2月13日（水）15時ホテルグリーンタワー幕張  
千葉県中央会主催行事

「平成31年 中小企業団体千葉県新春交流会」を1月25日（金）、ホテルニューオータニ幕張において開催します。多数ご参加下さいますよう、ご案内申し上げます。

今後とも会員組合に関する様々な情報提供を行っていきたくと考えております。イベント開催情報だけではなく、各組合で提供できる役務、サービスの紹介・PRなどの情報提供もよろしくお願い致します。

（千葉県中小企業団体中央会

経営支援部 東）